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8名政协委员“委员通道”回答热点问题

去年全省重污染天数同比减少65%
1月13日上午，省政协十三届一次会议“委员通道”开启，8名政协委员围绕打好蓝天保卫战、乡村振兴、企业创新、中

医药高质量发展等热点问题接受媒体集中采访，传递民意道心声，共话履职谈发展。
正观新闻·郑州晚报记者 赵文静 张竞昳 张倩 李爱琴

省政协委员王莹
“四个坚持”打好蓝天保卫战

“近年来，我省的蓝天保
卫战取得了明显成效。2022
年全省优良天数比 2015年增
加 42天，重污染天数同比减
少了65%。”在答记者问时，省
政协委员、省生态环境厅副厅
长王莹介绍。

王莹说，持续深入打好蓝
天保卫战，应该做到“四个坚
持”。坚持优化结构，强力推

进产业结构、能源结构、交通
运输结构、用地结构调整，这是
治本之策；坚持工程减排，行业
实施工程减排，从源头减少污
染排放；坚持服务发展，通过
优化环评审批，实施“白名单”
“无打扰监管”等措施；坚持社
会共治，一方面，各部门履职
尽责、发挥作用，另一方面，倡
导绿色低碳生活方式。

省政协委员李洪连
为粮食安全保驾护航

“要让中国人的饭碗里装
上更多、更好的河南粮!”委员
通道上，面对媒体，省政协委
员、河南农业大学植物保护学
院院长李洪连坚定地说道。

关于我省粮食安全工作,
李洪连建议做到“两个并
重”。一是“夏秋并重”，要像
重视夏粮一样重视秋粮生
产。我省的夏粮生产居于国

内领先地位，但秋粮还有差
距，单产还不足 400公斤，增
产潜力很大，要在种业创新、
病虫害绿色防控、机收减损几
个方面加大工作力度。二是
“量质并重”，在重视粮食产量
的同时也要重视粮食质量，生
产更多的优质粮，不仅让大家
吃得饱，还要吃得更好、更健
康、更放心。

省政协委员张秋萍
做好幼儿“食育”守护孩子健康

“身体健康是1，没有这个
1，再多的 0都没有意义。立
好孩子身体的 1，才能续写更
多的美好未来。”省政协委员、
河南省实验幼儿园园长、河南
省学前教育发展中心主任张
秋萍从事幼教行业 40 多年
了，最关心的就是孩子健康成
长的问题。

张秋萍说，近年来“小胖

墩”“小豆芽”“小眼镜”越来
越多，令人担忧。我们很想
用一种安全长效且便捷的方
式解决孩子们健康的问题，
这种方式就是食育，也就是
健康的饮食文化教育，引导
孩子养成良好的饮食习惯。
对孩子进行体质分析，并在
此基础上制定个性化食谱，
精准食育。

省政协委员李梦培
生态+文化 成就乡村振兴的“诗和远方”
“乡村是年轻人施展才华

的广阔天地，希望更多的年轻
人加入，让中原的乡村成为美
丽的乡村、艺术的乡村、富饶
的乡村。”作为一名 90后省政
协委员，河南伏羲山旅游开发
有限公司总经理李梦培一直
心系家乡发展，近 10年来，坚
持用年轻人的智慧和激情为
乡村振兴发光发热。

李梦培介绍，现在伏羲山
上已经有民宿30多家，农家院
300多家，上万名群众脱贫致
富。他还和村民们开办了中原
豫西抗日纪念博物馆，依托伏
羲文化、河洛文化，建设了伏羲
文化博物馆、特色文化古街和
山海经夜游项目，生态振兴和
文化振兴相结合，成就了乡村
振兴的诗和远方。

省政协委员张琴
全面推动家教家风建设

“要让好家教好家风成为
推动国家发展、民族进步、社
会文明的基础力量。”省政协
委员、郑州银丰电子科技有限
公司董事长张琴说。

全面推动家教家风建设，
张琴建议要做好四件事。要
将家庭教育专业纳入学历教
育职业教育，培养更多专业人
才推动家庭教育事业的蓬勃

发展;要鼓励支持线上线下家
教家风馆的建设，推动全社会
形成注重家教、家风的好风
气；要通过婚前、产前家庭教
育的培训、让每一个新家庭都
建设时代好家教好家风，帮助
孩子扣好人生的第一粒纽扣；
要实现家校共育，大量开展家
长课堂，让父母成为智慧父
母，方能育强国少年。

省政协委员陈超军
利用互联网讲好新时代河南故事

省政协委员、河南银鸽实
业投资股份有限公司宣传科
科长陈超军曾是一名工厂电
工，如今是拥有 300万粉丝的
网络“大V”。如何利用互联
网讲好新时代河南故事？在
陈超军看来，不管什么时候，
人都要走正道、讲正能量的
话，才能传达正能量，影响更
多人。

网络时代，不少人都想成
为“网红”，可在陈超军看来，
“粉丝”越多，越要保持清醒，
新时代要有新思维，在新的
角度、新的维度、新的高度去
发现故事，用网言网语去表
达，讲好自己的故事，讲好身
边的故事，以小见大，其实就
是讲好河南的故事，讲好中
国的故事。

省政协委员李小芳
培养中医药高质量发展生力军

如何促进中医药传承创
新发展，做好人才的培养？省
政协委员、河南中医药大学党
委书记李小芳说，就他们学校
而言，报考中医药专业的学生
数量连年攀升，更重要的是，
全社会支持中医药发展的土
壤越来越肥沃，也为中医药的
发展增值提速。

李小芳介绍，未来，我们

会将相关理念贯穿于中医药
人才培养全过程，做到“传承
精华，守正创新”，搭建“医—
教—研—产”一体化创新平
台，建好国家中医学中心，做
强中医、中药、中西医结合三
个学科特区以及河南中医药
大学附属医院和国家级一流
专业，为中医药高质量发展培
养更多生力军。

省政协委员张瑞峰
企业创新要打好“三场硬仗”

历经 20多年，从一个小
实验室发展成为行业龙头，靠
的是什么? 省政协委员、郑州
安图生物工程股份有限公司
副总经理、战略总监张瑞峰的
答案是，创新驱动。具体如何
做？张瑞峰说，企业创新要打
好“三场硬仗”。

首先是打好“攻坚仗”，哪
里有短板，就补哪里，哪里卡脖

子，就突破哪里。其次是打好
“持久仗”。20年前，国内无法生
产磁微粒化学发光肿瘤血液检
测试剂盒，要花费巨资从国外
购买。安图生物先后聚集了近
300名科研骨干，历时12年，开发
出完全自主知识产权的产品。最
后是打好“主动仗”。企业一定要
紧盯国际顶尖、紧盯行业空白、
紧盯市场发展趋势，主动创新。


